

Mehr als 300 junge Menschen aus ganz Deutschland sind der Einladung des Bundesministeriums für Bildung und Forschung gefolgt. Teilnehmer sind Sieger aus bundesweiten Wettbewerben der unterschiedlichsten Fachbereiche, darunter auch „Jugend forscht“.

Deutschlands beste Schülerband aus Köln

Die Einladung erhielt Blumenthal mit ihrer Band Mikroschrei, nachdem sie im Jahr zuvor für den Bundeswettbewerb „Treffen junge Musikszene“ ausgewählt worden waren. Ihr erster Erfolg liegt noch länger zurück – 2017 der Sieg beim School-Jam, einem deutschlandweiten Musikwettbewerb für Nachwuchs- und Schülerbands. Dabei gingen die vier Jugendlichen aus Köln im Wettbewerbsfinale auf der Frankfurter Musikmesse 2017 als krasser Underdog ins Rennen: „Die Mitglieder der anderen Bands waren teils schon über 21“, schildert sie. „Trotzdem konnten wir uns durchsetzen.“

Damit waren sie Deutschlands beste Schülerband. Damals war Talja Blumenthal gerade 13 Jahre alt. Heute, zwei Jahre später, kann sie bereits auf eine Reihe weiterer Erfahrungen zurückblicken. So schmücken Teilnahmen beim größten Newcomer-Festival der Welt, „Emergenza“, und dem „Toys2Masters“ für Bands mit Mitgliedern unter 28 Jahren die Historie der Musikyungster.